

Tourisme/A la découverte du Maroc

Casablanca : "ville blanche" et fenêtre sur le monde

Josiane MBANG NGUEMA  
Casablanca/Maroc

**CAPITALE** économique du Maroc, Casablanca, plus communément appelée Casa ou Anfa en berbère, est la vitrine du royaume chérifien et la première métropole du Maghreb. Avec son aéroport international, son hub aéroportuaire africain et son port, Casablanca est la locomotive de l'économie marocaine et la fenêtre sur le monde par laquelle passent des millions de voyageurs. Le visiteur qui s'y rend pour la première fois, comme c'était le cas pour certains d'entre nous, est d'abord frappé par la couleur de la



Photo : DR

La corniche de Casablanca est un endroit très fréquenté par les habitants et les touristes.

ville : le blanc. Si Marrakech est qualifiée, à juste titre, de cité ocre, Casablanca est une cité blanche et les autorités veillent à ce que toutes les bâtisses et autres constructions se conforment au code couleur.

Mais la ville se distingue surtout par les infrastructures modernes, les quartiers chics et résidentiels, la concentration des multinationales et des banques, sans oublier la grande mosquée Hassan II (lire par ailleurs), qui est l'un



Photo : DR

Casablanca est surnommée la ville blanche, en raison de la couleur de ses bâtiments.

des monuments les plus symboliques de Casa. Mais le touriste ne manquera pas d'être séduit par la corniche, la place Mohamed V, le centre ville, l'église Notre Dame de Lourdes, ou encore l'ancienne maison du pacha, transformée

successivement en tribunal civil en 1938, puis en préfecture en 1979 et, enfin, en 2012 en administration de la région de Casablanca que nous avons eu le plaisir de visiter durant notre séjour. Tout touriste pourra égale-

ment contempler les façades des immeubles dans les quartiers du centre de la ville, qui proposent un éventail de styles architecturaux. Pour ce qui est du shopping et de la restauration, le Morocco Mall et la multitude de restaurants à la portée de toutes les bourses vont ravir tous ceux qui voudront s'imprégner du "vivre ensemble et de la cuisine marocaine". L'autre atout de la plus grande ville du Maroc, rendue célèbre par le film Casablanca (1942), est son important patrimoine architectural, caractérisé par la mise en valeur de l'artisanat marocain et l'art islamique dans les décors. Un savoir-faire traditionnel unique au monde, devenu le label et la fierté du royaume chérifien.

Monuments

La mosquée Hassan II, un chef d'œuvre architectural

JMN  
Casablanca/Maroc

**ALLER** à Casablanca sans visiter la mosquée Hassan II, équivaldrait à se rendre à Paris sans visiter la Tour Eiffel. Tant ce chef d'œuvre architectural, qui se dresse fièrement sur l'océan Atlantique et dont le minaret, le plus haut du monde ( 210 mètres) surplombe la ville blanche, est un

monument incontournable. Conçu par l'architecte français, Michel Pinsot, avec l'aide des ingénieurs marocains, ce gigantesque ouvrage a permis de gagner une superficie de 12 hectares sur la mer, et a nécessité 6 ans de travaux. 30 000 ouvriers travaillèrent pendant 55 millions d'heures jour et nuit à l'édification de ce qui est devenu l'une des plus grandes mosquées au monde, et la première bâtie sur l'eau. 26 000 m3 de béton et 59 000 m3

d'enrochement afin de lutter contre la houle ont été engloutis dans les fondations. Impressionnante par la richesse de ses décors, la mosquée Hassan II l'est également par la noblesse des matériaux de revêtement intérieur et extérieur, choisis pour défier le temps : portes monumentales en titane et en bronze, travertin sculpté des façades avec incrustation de mosaïques dans le creux des motifs pour en accentuer le relief, dallages de

marbre et de granit, bois de cèdre finement ciselé et décoré. D'une capacité de plus de 100 000 places dont 30 000 en salle de prières et 2 balcons réservés pour les femmes, la mosquée Hassan II est aussi l'œuvre de 3300 artisans, qui allient savoir traditionnel et haute technologie. La nuit, on peut apercevoir au sommet de ce joyau, un rayon laser orienté vers la Mecque, qui brille jusqu'à 30 km à la ronde.



Photo : DR

La mosquée Hassan II, à Casablanca, est un chef d'œuvre architectural.

**Géant CKdo**

**LONGE DE MARLIN** ORIGINE IMPORT **9.990F/KG**

**RUMSTEACK** ORIGINE AFRIQUE DU SUD **13.800F/KG**

**LONGE DE THON** ORIGINE IMPORT **15.990F/KG**

**OUVERTURE EXCEPTIONNELLE DIMANCHE 13 DECEMBRE,**

OFFRES VALABLES LE 11, 12 | DIMANCHE 13 DECEMBRE, ET 13 DECEMBRE 2015 | OUVERTURE DE 8H30 À 14H00.

**BAVETTE** ORIGINE AFRIQUE DU SUD **13.800F/KG**

**CLÉMENTINE** ORIGINE ESPAGNE **2.490F/KG**

**RAISIN RED GLOBE** ORIGINE EGYPTE **2.290F/KG**

**LECTEURS DVD ENFANTS MINIONS OU CARS** 75-800F - (L'UNITÉ) **59.900F**

CECA GADIS